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POLÍTICA 
Respecto a la propuesta de algunos legisladores de investigar a fondo a los candidatos a cualquier cargo a 
elección popular, con el objetivo de evitar el uso de las campañas electorales para el lavado de dinero, Jorge 
Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, dijo que aunque la considera una medida positiva, se 
deberán limitar las investigaciones para no transgredir los derechos individuales de cada ciudadano. (EL) 
 
Cabeza. Está fuera de las facultades del IFE sancionar al PRD por haber tomado la tribuna del congreso de la 
unión, consideró el diputado convergente, Marco Antonio León Hernández. (MR) 
 
Cabeza. El próximo viernes la CNC firmará un pacto con el PRI, para seguir integrados a él, sin embargo hay 
condiciones pues están cansados de que se tome a los campesinos como instrumentos electorales, los cuales 
son un sector importante en esta organización, dijo el líder de la CNC, Juan Hernández Moreno. (EL) 
 
Entrevista. Emilén Martínez Morales, Susana Zavala y Flavio Lazos, de México abierto, comentan que son 
una sociedad civil que busca usar la ley de transparencia a la información. Se realiza la semana de México 
abierto, por lo que se está invitando a hablar del tema en todos los medios. Trabajan en promover el uso de la 
transparencia en México y solicitar información al gobierno, pues en un año solamente se hicieron 400 
solicitudes. Afirman que a nivel nacional está más participativo, ya que se han dado 300 mil solicitudes. Hay en 
México un muy buen marco informativo, para que facilitar la información. Querétaro no es parte de la red que 
permite pedir información vía electrónica. De la organización Localis, Flavio Lazos comenta que impulsan los 
proceso de toma de conciencia para mejorar la consulta de información. Se hizo un estudio en seis municipio 
sobre la información disponible en forma electrónica y el promedio de calificación fue de 42.8, lo que habla de 
que en realidad hay muy poca transparencia. Se puede preguntar no solamente cuánto ganan los funcionarios, 
sino que puede pedirse una copia del cheque. En Querétaro se pasó de una profusión de la publiocidad a una 
ausencia, como en el caso de la obra que se hace en Bernardo Quintana y los árboles que están quitando, 
donde no se dice nada. Del 28 de septiembre al 4 de octubre es esta semana de promoción de solicitud de la 
información gubernamental. Invitan a visitar la página www.mexicoabierto.org (MR) 
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Entrevista. Flavio Lazos Garza y Susana Zavala Orozco, investigadora documental de una institución muy 
importante que se dedica a la transparencia en el mundo,  comentan que la transparencia, es un tema en el que 
participan no sólo las instancias públicas, sino también la ciudadanía, en el marco de un desarrollo social, 
moderno, democrático, participativo de las sociedades modernas. Se está estableciendo un programa llamado 
“México abierto” que busca un acceso a la información en México, saber qué se hace con los recursos públicos, 
que trascendencia tienen y cuánto cuesta a los ciudadanos mantener a todo el sector público, lo que se 
promueve es que la ciudadanía tenga derecho a saber.  La ley de acceso a la información, tiene 6 años pero  se 
tiene un cultura de poca participación ciudadana. En Querétaro falta ponerse las pilas como ciudadanos para 
ejercer estos derechos y poder exigir  la información. Por mucho tiempo reinó la oscuridad  en cómo tomaban 
las decisiones los servidores públicos, hoy la verdad es que se tiene todo el derecho a que nos den la 
información que se les exige. Sólo lo que tiene que ver, con seguridad nacional, datos personales o juicios en 
proceso pueden reservarse. Hay que exigir y hacer cumplir este derecho, para pensar en procesos sociales de 
cambio transparentes. Susana Zavala, comenta sobre el mito del 68 y que con el trabajo de investigación ha 
logrado desentrañar muchas situaciones secretas para la sociedad mexicana. Parte de su trabajo es hacer uso 
de las leyes a nivel federal para investigar. La historia oficial de la parte que debemos conocer, se hace uso de 
la ley de acceso para buscar los archivos gubernamentales y parte de lo que ahora están trabajando como es el 
mito del 68.  Esta investigación se pudo lograr a través de las consultas que se han solicitado. Es una 
reconstrucción de una parte de esta historia, hay muchos otros factores que tienen que ver para poder cumplir 
medianamente en lo que pudo suceder. El ciudadano tiene derecho a saber y conocer la verdad de estos 
acontecimientos y de muchos otros, tiene derecho a saber lo que pasa en su cotidiano derecho a la información 
para consolidar esta historia del cambio social que se requiere hacer durante un marco de trasparencia y que se 
aleje de los mitos que muchos años cobijaron las penumbras. En la parte contraria, el servidor público debe 
saber que está obligado a rendir cuentas al  ciudadano y que la historia se escribe y en algún momento sale a 
luz. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Se espera que antes que concluya este año, nuestro Estado pueda contar con la ley estatal de acceso de las 
mujeres, a una vida libre de violencia, por lo que todavía está a consideración de los grupos que participaron 
para realizarla, para que hagan observaciones, dijo el diputado,  José Luís Sáenz Guerrero presidente de la 
comisión legislativa de administración y procuración de justicia. (EL) 
 
Cabeza. Fue entregado el documento final de la iniciativa de ley de acceso para las mujeres a una vida libre de 
violencia, en el que se tomaron en cuenta las propuestas del Instituto nacional y estatal de la mujer, así como 
de asociaciones civiles, indicó el Presidente de la comisión de procuración y administración de justicia, José 
Luis Sainz, quien espera que para finales de este año sea aprobada la iniciativa. (MR) 
 
Cabeza. Este martes se realizará el foro de consulta para la reforma del código urbano de Querétaro, en el que 
se pretende conocer la opinión de la ciudadanía y de especialistas en la materia para realizar reformas en este 
tema, ya que la legislación actual contempla trámites muy engorrosos, señaló la diputada Adriana Fuentes 
Cortés. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay señala que a todos los funcionarios se les saluda desde ahora con un “Menos 
días Señor”. Antes se usaba el año de Hidalgo y chin chin el que deje algo. Hubo el caso en San Joaquín de que 
en las oficinas no dejaban ni escritorios y se recibió la tesorería con 20 pesos; o los diputados que se llevaron 
hasta las Lap top. Hoy esperamos que sea diferente, pero los que ya se van empiezan a hacer maletas y los que 
quieren otro cargo están haciendo campaña. Los mandos medios ya saben que se les va a acabar la chamba. 
Hay un estudio que muestra que los cambios de administración salen muy caros, por el cambio de gente y su 
liquidación, además del tiempo de aprendizaje… Hoy los jubilados y pensionados de la Universidad Autónoma 
de Querétaro tienen una asamblea y pudiera decidir salirse del SUPAUAQ, pues les están cobrando cuotas pero 
no tienen derechos; mejor se registran como asociación civil y sus cuotas las juntan ellos mismos… El viernes se 
registra Raúl Iturralde Olvera y seguramente será el único que es además, lo más saludable. Ya para dentro de 
tres años se estará lanzando César García Ramírez, que tiene ganas… Lo del pozo de la Piedad, dicen que fue 
por salud pública, pero ¿por qué a las 4 de la mañana? Se ve todo muy misterioso, no explican bien las cosas. 
También la licenciada Yesenia de Antorcha se pasa cuando dice que fue un secuestro de la gente, pero no 
procede. El desalojo al parecer fue muy turbio pero ¿por qué no avisar que se iba a limpiar el pozo para que se 
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quitara la gente y si no entonces sí desalojarlos? Otro aspecto lamentable es el enfrentamiento entre la gente de 
la comunidad y los de antorcha y todo porque la autoridad no ha sabido mediar y hasta le echa más fuego a la 
hoguera. ¿Por qué no hacer un referéndum en la comunidad? Si no pueden, mejor que renuncien. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En nuestra entidad se encuentran asentadas 12 importantes franquicias que tienen ventas anuales cercanas a 
los 500 mdp y generan poco más de 4 mil fuentes de empleo, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable, 
Renato López Otamendi, en el marco del anuncio de la feria de franquicias que se realizará del 24 al 25 de 
octubre en Querétaro. (MR) 
 
El 24 y 25 de octubre se llevará a cabo una feria de franquicias en la que empresas queretanas tengan 
posibilidades de ser franquiciadas  y serán apoyadas con el 70% de la inversión, anunció Alejandra González 
Tostado presidenta de la cámara nacional de comercio. (EL) 
 
Debido a la desaceleración económica de los Estados Unidos, se ha perjudicado principalmente la industria 
automotriz, sin embargo Querétaro sigue creciendo puesto que los sectores terciario y aeronáutico siguen 
creciendo y presentan expectativas positivas, indicó Renato López Otamendi, secretario de desarrollo 
sustentable, quien señaló que se espera tener un aumento del 3.5% de producto interno bruto. (EL) 
 
Cabeza. El sector automotriz es el más golpeado con la situación económica internacional, sin embargo, 
Querétaro sigue presentando crecimiento, debido a que se apoya en los sectores de servicio y el aeronáutico, 
señaló el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (MR) 
 
Se realizó un acuerdo con el municipio de Corregidora para que no se autoricen las llamadas ferias golondrinas, 
las cuales son pertenecientes a otros estados y dejaban pérdidas de entre 100 y 150 mp por comerciante, 
cantidad que bien podrían haber vendido los comerciantes queretanos. (EL) 
 
Cabeza. La CANACO signó un acuerdo con el presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, con 
la intención de que impedir que se realicen las llamadas Ferias golondrinas, dio a conocer la presidenta de la 
cámara, Alejandra González Tostado, quien reveló que los vendedores que se instalan en dichas ferias, 
alcanzan ventas de 150 mil pesos y afectan a los comerciantes establecidos. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Este viernes, de las 10 de la mañana a las 2 de la tarde, en el  auditorio Fernando Díaz Ramírez de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, se realizará el registro del candidatos a rector de la máxima casa de 
estudios, informó Cesar García, presidente de la comisión electoral y director de la facultad de derecho. (EL) 
 
Cabeza. Será el 3 de octubre cuando se tengan que registrar quienes aspiren a ser rectores de la máxima casa 
de estudios, informó César García Ramírez, presidente de la comisión electoral, quien agregó que el 23 de 
octubre de llevarán a cabo las elecciones. (MR) 
 
Cabeza. Ante el anuncio del registro de candidatos, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl 
Iturralde Olvera, reiteró su postura de buscar la reelección en el cargo y por ello, el próximo viernes se 
registrará. (MR) 
 
Cabeza. Con la intención de llevar a cabo programas de vinculación que redunden en la formación académica y 
la experiencia práctica de los universitarios, la Universidad Autónoma de Querétaro y la CANACINTRA en San 
Juan del Río firmaron un convenio. El rector Raúl Iturralde Olvera aseguró que en un esfuerzo conjunto se 
pone a prueba la capacidad de organización de proyectos académicos con aplicaciones prácticas en el  mundo 
laboral. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. 20 habitantes de la comunidad de La Piedad en el municipio de El Marqués, fueron detenidos la 
madrugada de este lunes, luego de que un grupo de granaderos de la policía estatal y elementos de seguridad 



 4

pública municipal desalojaran a las personas que continúan acampando a un costado de la entrada del pozo de 
agua de dicha localidad. (MR) 
 
Cabeza. Cerca de las 10 de la mañana en las afueras del palacio de gobierno, estuvieron a punto de enfrentarse 
antorchistas y habitantes de la comunidad de La Piedad que están a favor de que el pozo de agua sea 
administrado por la CEA. (MR) 
 
Cabeza. El desalojo de las personas que obstruían el paso al pozo de la Piedad fue por razones de salud pública, 
de abastecimiento y regularización del servicio de agua potable, aseguró el subsecretario de desarrollo político 
de la Secretaría de gobierno, Jesús Carlos Hernández. (MR) 
 
El subdelegado de la comunidad de la Piedad, Eusebio Bautista, acompañado de cien personas en palacio de 
gobierno, solicitó que Antorcha campesina saque las manos de la problemática del pozo. A su vez, el dirigente 
de Antorcha campesina, Jerónimo Gurrola, aseguró que fueron los habitantes de la Piedad quienes solicitaron 
a la organización su apoyo en la problemática del pozo de la Piedad y dijo que se denunciará legalmente al 
secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, al presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega 
Carriles y al vocal de la CEA, Manuel Urquiza Estrada, por las irregularidades en este asunto. (MR) 
 
La representante legal de algunos ciudadanos de la comunidad de La Piedad, en el municipio de El Marqués, 
Yesenia Valdez señaló que fueron miembros de la policía estatal, municipal y un grupo de granaderos, los que 
irrumpieron a las 4 de la madrugada en el pozo de esta comunidad para que posteriormente detuvieran a 23 
personas que hasta este momento se encuentran desaparecidas y responsabilizaron directamente al secretario 
de gobierno Alfredo Botello Montes, así como autoridades municipales de El Marqués y de la CEA. (EL) 
 
Querétaro entre los primeros 5 casos de mujeres que acuden al DF para hacerse un aborto, reiteró el 
representante de la red nacional de jóvenes católicos por el derecho a decidir, Guillermo Hernández 
González, luego de exhortar a los congresos locales a reformar la legislación en materia de aborto. (MR) 
 
Ya empiezan los preparativos para la feria internacional de Querétaro; ahora se va hacer el cartel y que se va a 
premiar con 30 mp a la mejor propuesta  de cartel para la próxima feria internacional ganadera, la cual se ha 
posicionado como una de las más importantes, de México, fue lo que dio a conocer el día de ayer, el diputado 
federal, Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 
Cabeza. Ya fue lanzada la convocatoria de diseño del cartel para la Feria Internacional de Querétaro 2008, en la 
que podrán participar estudiantes de diseño gráfico, diseñadores creativos e instituciones educativas, dio a 
conocer Francisco Domínguez Servién, presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, quien dijo 
que la convocatoria se cierra el 15 de octubre. (MR) 
 
Entrevista. José Guerrero Renault Director del IVEQRO, comenta que los que están trabajando en el gobierno 
deben dar respuesta y que cuando algo falla, no porque cumplan el 90% es justificación para que puedan fallar 
en alguna cantidad de casas. Se tiene en la sierra que un proveedor el año pasado falló  y se le notificó que 
tenían un tiempo y no pudo cumplir; se recogieron materiales, finiquitar el contrato, se ejercieron fianzas y se 
habló con la gente para asumir la responsabilidad. Se van a entregar estas casas, el compromiso es hasta que 
se entregue la casa y con garantía de calidad. Dijeron que se entregó dinero desde el 2006 y habían hecho todo 
el tramite dentro del IVECRO para que les pudieran entregar un pie de casa, es un programa de ahorro y 
vivienda; en pocas palabras, califican a las personas que pueden hacer un ahorro y que lo tienen a su nombre 
en una caja popular y después de que califiquen, entran a estos programas. Afortunadamente ya hay en todos 
los municipios avances significativos, para hacer proyectos de vivienda popular. No hubo falla en los 18, fallaron 
en 6 municipios y el programa 2008 sigue avanzando. Las que se tenían que entregar el año pasado, se tuvieron 
que reasignar, empezar de nuevo y la garantía es que en la administración de Francisco Garrido Patrón, se tiene 
el compromiso de que son casas para personas más necesitadas y de que en virtud de que es un subsidio del 
90% del valor de la casa, en pocas palabras es gente que tiene tanta necesidad que hay que ayudarla con el 
90% del valor, es gente muy pobre que requiere una casa y cuando se le da un pie de casa, se le da la base 
para que siga; todos quieren espacios más grandes. (EL) 
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Vistazo Ciudadano desde la colonia Reforma Agraria, en la calle de José Lozano, junto a la delegación y el 
mercado municipal 4 de marzo. En esta calle hay varios problemas, uno de ellos es un dren que desemboca en 
el paseo de la reforma agraria y los vecinos han denunciado a las autoridades que tapen este dren, porque es 
muy peligroso. Otro problema es que hay mucha basura y también que los jóvenes se meten a drogarse a estos 
drenes. Cerca de este lugar hay una escuela primaria y los jóvenes se meten a jugar a  estos drenes. También 
sobre esta misma calle, hay muchos carros abandonados y  los vecinos piden a las autoridades que atiendan 
esta petición de quitarlos de esta calle. (EL) 
 
Quejas. En el puente de Candiles, frente a la tienda de Azupiso, hay dos sujetos que limpian parabrisas, pero 
también molestan a las muchachas que caminan por ahí… En Cerrito colorado y Garambullo piden que se ponga 
un horario a los trailers que circulan por 5 de febrero, pues en horas pico es muy peligroso. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
A un mes de que habitantes de la comunidad de Montenegro den Santa Rosa Jáuregui sufrieran serias 
afectaciones por la lluvia, las obras de reconstrucción de calles, banquetas y drenaje presentan un avance del 
50%, reconoce el delegado municipal, Luis Manuel Segura Flores. (MR) 
 
Con una inversión de más de 227 mp, la administración municipal de Querétaro, hizo entrega de una, aula 
preescolar en la comunidad de San Isidro el Viejo en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, con la que se 
pretende beneficiar a 300 personas. (EL) 
 
Cabeza. A través del Programa de Acción Comunitaria en el municipio de Querétaro se entregaron al preescolar 
comunitario El niño feliz, en la comunidad de Santa Rosa el viejo en Santa Rosa Jáuregui,  aulas, una plaza 
cívica, una cerca perimetral y se colocaron juegos infantiles. (MR) 
 
Dos mercados más se unen al programa de instalación de cajeros automáticos en su interior, así lo dio a 
conocer Felipe Luna León, coordinador general del programa de acción comunitaria del municipio, quien 
detalló que el jueves se presentará la construcción del primer módulo en el mercado los Sauces, de los 5 que ya 
pactaron su instalación. (EL) 
 
Cabeza. Los mercados de El Tepetate y la colonia Presidentes se unieron al proyecto de colocar un cajero 
automático en sus instalaciones, informó el coordinador del PAC, Felipe Luna León, quien detalló que suman 
ya cinco centros de abasto los que se han sumado a la propuesta de modernización. (MR) 
 
Como parte de la segunda etapa del proyecto de video vigilancia se han colocado 72 cámaras, las cuales se 
anexan a las 100 que ya están funcionando, informó el secretario de seguridad pública municipal, Armando 
Sánchez Estrada. (MR) 
 
Se han instalado ya 76 cámaras más como parte de la segunda etapa del equipo de video vigilancia de la 
ciudad, así lo adelantó el secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, quien dijo no 
poder adelantar una fecha de cuándo estarán ya funcionando en su totalidad. (EL) 
 
Sanciona el municipio de Querétaro, los antros Dorcia, Mint y Vagua, debido  a que fueron encontrados menores 
de edad al interior, informó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
En el operativo antro con-sentido, realizado el pasado jueves, viernes y sábado, fueron encontrados dos 
menores de edad, al interior del bar, Dorcia, dos más  dentro del Mint, y 9 saliendo del Vagua, según lo informó 
el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, quien detalló que aunque los establecimientos, 
no fueron clausurados, se está recabando el mayor número de agravantes para imponer una fuerte multa. (EL) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo el tercer curso de actualización para elementos de seguridad y tránsito en el municipio 
de El Marqués, que tuvo una duración de 45 horas y donde participaron 107 elementos, informó su director, 
Arturo Reséndiz Urzais. (MR) 
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Cabeza. El municipio de Corregidora entregó un camión de bomberos y una unidad para eventos especiales a la 
dirección de protección civil en la demarcación, informó su titular, Julio Mario Portal. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va de la presente administración del municipio de Corregidora se han invertido más de 1.1 
mdp en la adquisición de luminarias, con lo que se ha cubierto el 90% del municipio, aseguró el Secretario de 
servicios públicos, Fernando Orozco Vega. (MR) 
 

AGRICULTURA 
La comisión federal para la protección contra riesgos sanitarios, está monitoreando Querétaro para determinar si 
hay leche contaminada con melamina, proveniente de China en la entidad, aseguró el dirigente de la Unión 
Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez. (MR) 
 
Se prepara un punto de acuerdo en la cámara federal de diputados, para solicitarle al gobierno federal que 
suspenda las importaciones de leche en polvo, hasta que no se revise su procedencia y que esté libre de 
cualquier contaminación, señaló el diputado federal Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 
Cabeza. La situación del campo no es como las autoridades dicen, pues a pesar de las buenas cosechas de este 
año, no es gracias a los apoyos federales y estatales, sino a las condiciones climatológicas que hay, aseguró 
Juan Hernández Moreno, líder de la CNC en Querétaro. (EL) 
 

LABORAL 
El día de hoy se va a elegir a los miembros de la dirigencia de STEUAQ, con 20 contendientes a las 7 carteras 
diferentes y 5 para la secretaria general, elecciones en las que se espera voten por lo menos 540 de los 830 
trabajadores, esto lo informo Martha Padilla, la actual secretaria general del STEUAQ. (EL) 
 
Cabeza. Este martes el STEUAQ realizará una asamblea general extraordinaria, para determinar quién se 
quedará como secretario general del sindicato, para los próximos dos años, informó Martha Lucila Padilla, al 
recordar que el 6 de octubre terminan sus funciones al frente del sindicato. Recordó que buscará la reelección. 
(MR) 
 
Cabeza. Será este miércoles cuando se lleve a cabo la primera votación para renovar la dirigencia del SUPAUAQ, 
informó Marco Antonio Rubio Abonce, actual secretario general de dicho sindicato. Destacó que para las 
elecciones sólo hay una planilla registrada, la cual es Academia y Unidad sindical. (MR) 
 


